



PERRO MUNDO

David Gutiérrez

Reforma o silla
eléctrica

PERRO MUNDO

Reforma o silla eléctrica

David Gutiérrez Fuentes
dgfuentes@gmail.com

HOY SOLO HAY DOS SOPAS

Tras la frustrada pijamada de la semana anterior, los opositores legislativos a la reforma eléctrica irán en un bloque irracional y corrupto a refrenar su negatividad conservadora prometiendo impedir la mayoría que requiere la Reforma Eléctrica que reclama la nación para tener garantizada nuestra soberanía energética. Pero la semana estuvo movidita y muchos iremos a San Lázaro a demostrar nuestro apoyo a esta reforma que hoy se aprueba o es condenada por el PRIANRD a la silla eléctrica en un acto que tienen la osadía de promover como patriótico.

MITOS Y REALIDADES
DE LA REFORMA ELÉCTRICA

Del Colectivo nuestra América, cuyas infografías recomiendo buscar en Facebook, van una serie de mitos y realidades de un conjunto de barbaridades que los rufianes apátridas o meritocráticos han difundido a propósito de la Reforma Eléctrica que se pretende bloquear:

Mito: Si la reforma se aprueba cambiarán las "reglas del juego", habrá que revisar los contratos actuales y eso va a traer incertidumbre para los inversionistas (sobre todo extranjeros) que van a dejar de invertir y en caso de que se modifiquen los contratos van a demandar. Será una avalancha de litigios sin fin, se perderá mucho dinero y no vale la pena.

Realidad: Perdemos más si dejamos las cosas como están. Hay contratos donde se aprovecharon de la falta de escrúpulos de gobiernos corruptos, estableciendo contratos que no significaban negocios, sino

saqueo. Por ejemplo: hay siete gasoductos privados que no se terminaron de construir o están sin funcionar, y los contratos obligan a que les paguemos con dinero público, incluso sin recibir el servicio. Y ahora que es necesario corregir, amenazan con demandar, y quizá lo hagan, pero el país no puede vivir bajo las amenazas de los dueños del dinero. Con la reforma eléctrica el mensaje que se manda a las transnacionales es que en México se puede invertir pero no robar. Si gracias a la reforma las empresas que quieren establecer contratos abusivos dejan de venir a México, ¡qué bien! ¿Para qué queremos saqueadores?

Mito: La CFE no tiene capacidad para producir sola toda la energía que se necesita, el monopolio estatal es lo peor que puede pasar.

Realidad: Nadie espera que la Comisión Federal de Electricidad asuma sola toda la producción, sólo que tenga la rectoría y no actúe como empleada de las grandes compañías extranjeras. En este momento la infraestructura de la CFE está subutilizada a propósito, para darle más espacio a la producción privada y no por necesidad, sino por negocio. La CFE puede producir a su máxima capacidad y después recurrir a la producción privada si es necesario, pero lo que no puede seguir pasando es que la comisión pague a los privados por transportar su producción que se compra a sobreprecio.

Mito: La reforma va a generar más contaminación porque se aferra a la producción de electricidad con energías sucias (combustibles fósiles, petróleo).

Realidad: El mundo debería caminar más rápido a las energías limpias, pero no son las grandes compañías que controlan los energéticos quienes van a lograr ese cambio, porque no van a renunciar a sus ganancias. La lógica del capital y el neoliberalismo de acumular recursos, es la que ha generado la catástrofe climática. El gran problema para el ambiente es la forma en que las empresas producen



preocupándose sólo por aumentar la ganancia; Estados Unidos es uno de los países que más contamina a nivel mundial.

Mientras no se modifique el sistema que pone el dinero por encima del medio ambiente, el capitalismo seguirá devastando el planeta.

[Ejemplo de ello es no considerar limpias a las energías producidas por las hidroeléctricas de la CFE gracias a las leyes hechas a modo para las empresas extranjeras que tienen comprada a la oposición.]

Mito: La competencia entre privados mejora el servicio.

Realidad: Eso es mentira, en la primera mitad del siglo XX se probó la competencia entre privados y las empresas inmediatamente establecieron monopolios. Los precios para otras empresas, el Estado y la población se elevaron sin control. Además el servicio hacia la población decreció en calidad porque era menos rentable sobre todo en las comunidades más apartadas. Las grandes compañías privadas sobre todo si son extranjeras no se preocupan por garantizar la electricidad al pueblo sino por lucrar con ella por eso las tarifas no han parado de subir los últimos quince años.

OTRAS MENTIRAS Y VERDADES

La diputada Andrea Chávez, una de las más activas, inteligentes y jóvenes promotoras de la reforma eléctrica, nos ofrece también un mini catálogo de mentiras

y verdades más comunes propaladas por empresas extranjeras, diputados vende patrias y cabilderos.

Mentira 1: Afirman que subiría el precio de la luz. La verdad: Al contrario ahorraremos casi 500,000 millones de pesos al año que repercutirán tanto en las tarifas domésticas como en la modernización de CFE.

Mentira 2: Aprobaron la reforma energética de EPN con la falsa promesa de que bajarían los precios de la luz. La verdad: La subieron cerca de un 50 por ciento.

Mentira 3: Dicen que la que votará el pleno hoy es una reforma sucia. La verdad: la CFE es la empresa que más energía limpia genera, el 56 por ciento del total, de hecho los privados son los que generan el 67 por ciento de la energía sucia del país.

Mentira 4: Dicen que se van a prohibir los paneles solares de nuestras casas y comercios. La verdad: nuestro gobierno incentiva el uso de paneles solares, prueba de ello es el mega campo solar en Sonora que será el más grande de América Latina. Además la reforma tampoco penaliza el uso de paneles solares en hogares y en comercios.

Mentira 5: Dicen que viola el T-MEC porque atenta contra la competencia. La verdad: Los energéticos quedaron fuera

del acuerdo por tratarse de asuntos de seguridad nacional. Además está garantizada la mitad de la producción para los privados, lo que equivale al mercado eléctrico de toda Argentina.

Mentira 6: Dicen que tendremos apagones porque a la CFE no le alcanza. La verdad: Los apagones ya lo sufrimos especialmente en el norte del país por la irresponsabilidad de los privados que dejan de producir cuando se encarece el precio del gas en Estados Unidos producto de las heladas. Es la CFE quien siempre tiene que solucionar este problema poniendo en funcionamiento su gran capacidad productiva que equivale a un 90% del total de la demanda.

EL BOLSILLO EN TIEMPO REAL

Precio del megavatio hora en España: \$5970

Precio del megavatio hora en México: \$987

¿De verdad creen estos muñecos de trapo que familias, comercios, empresas e incluso inversionistas serios les vamos a agradecer su "patriótica" votación? Vienen elecciones locales de gubernaturas y en 2024 otros relevos importantes incluido el presidencial. Ahí ustedes dicen cretinazos.

LETRAS AL PIE

Imagen: memazo de los que abundan a propósito del bloque opositor que se dispersa para diario en el empeine •

